

PRECIO

En to la la isla
6 rs. vii

EL BIEN PÚBLICO.

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.

Correo del martes.

APERTURA DE LA EXPOSICION DE VIENA.

La Exposición universal de Viena se ha abierto con toda la solemnidad que en la capital de Austria acompaña á los actos en que toma parte la corte imperial y la sociedad mas brillante de Europa. El golpe de vista que presentaba la rotonda donde este suceso tenia lugar era bellissimo. El Emperador y la bella emperatriz de Austria estaban rodeados de todos los archiduques, de los príncipes reales de Prusia, Inglaterra, Dinamarca, Bélgica y Sajonia; de los magnates húngaros con sus trages esplendentes, y de un gran número de extranjeros distinguidos. El archiduque Carlos Luis, protector de la Exposición, inició el acto con el siguiente discurso:

«Señor: Poseído de un sentimiento de alegría, saludo á V. M. en este recinto consagrado al progreso pacífico. La participacion de V. M. en esta empresa corona una obra que atrae sobre el Austria las miradas de todo el mundo y que asegura á nuestra patria la recompensa por la parte importante que toma en el desenvolvimiento del bienestar de la humanidad por medio de la instruccion y del trabajo.

«No incumbe á nosotros que llamados por la confianza de S. M., hemos sido los primeros en poner en ejercicio su augusto proyecto, ser jueces de nuestro propio trabajo. Séanos permitido, no obstante, poner de relieve los elementos que han creado esta obra, es decir, la augusta iniciativa de Vuestra Magestad, á la par que la cooperacion inteligente y entusiasta de las fuerzas de nuestro pueblo y de los pueblos extranjeros y el poder moral y gubernamental del trabajo y de la civilizacion. Tales son los elementos que dan á la obra de V. M. un verdadero valor y que transmitirán vuestro recuerdo y el recuerdo de esta obra á las generaciones futuras. Dignese V. M. aceptar el catálogo de la Exposición y la memoria histórica del progreso de las exposiciones é inaugurar la Exposición universal de 1873.»

El emperador contestó en estos términos:

«Grande es mi satisfaccion al ver terminada una empresa cuyo alto grado de importancia me es dado apreciar. Fiando plenamente en el patriotismo y la capacidad de mi pueblo, al propio tiempo que en la simpatía y el auxilio de las naciones amigas de la nuestra, he seguido los progresos de esta grande obra consagrando mi beneplácito y mi reconocimiento imparciales al coronamiento de la misma. Declaro abierta la Exposición universal de este año de 1873.»

Enseguida el príncipe Adolfo Auesperg dió las gracias al emperador en los siguientes términos:

«Señor: Que V. M. me permita usar la palabra para ofrecerle, en nombre del gobierno, mis respetuosos homenajes. Entre un sinnúmero de dificultades que han puesto á prueba nuestra voluntad y nuestra fuerza creadora, la Exposición, cuya apertura hoy celebramos, ha llegado á ser una realidad. Los pueblos del Austria contemplan hoy con modestia, es verdad, pero tambien con el sentimiento de su valor, la obra que atestigua la consideracion

siempre creciente de que gozan su patria y aquellos que la gobiernan por su participacion en los grandes trabajos de la civilizacion. El mérito de esta obra recae tanto mas sobre V. M. quien concibió la idea fundamental!

«La Exposición es la aplicacion de la teoría de V. M., segun la cual la union de las fuerzas constituye la importancia del conjunto. Los pueblos del Austria se agrupan con una fidelidad y una abnegacion patrióticas en torno de su soberano, y yo no hago mas que manifestar los sentimientos que hacen latir todos los corazones al venir á deponer las gracias mas sinceras y respetuosas al pié del trono de V. M.»

Acto continuo, el burgomaestre de Viena, doctor Falder, dió á su vez las gracias al Emperador en estos términos:

«Señor: Hace unos veinte y cinco años que, sentado en el trono de sus augustos abuelos, V. M. empuña el cetro del imperio de Austria. Todos los pueblos austracos atestiguan con reconocimiento que, en este periodo de tiempo, el municipio ha obtenido su autonomía, y que bajo el reinado de Vuestra Magestad, Viena se ha desarrollado con una rapidez imprevista, llegando á ser una de las ciudades mas importantes del mundo.

«La resolucion que ha tomado V. M. de hacer arrasar las murallas de la capital, son un testimonio de su cuidado generoso y de su munificencia, que han dado vida á obras grandiosas consagradas en todos sentidos al bienestar comun, y que atestiguan los esfuerzos enérgicos del presente, como atestiguarán en los venideros siglos los beneficios del reinado de vuestra magestad. En este momento solemne V. M. da la suprema consagracion á una empresa cuyo levantado fin es mostrar lo que pueden, en todas las partes del mundo el génio, la voluntad, la ciencia y el arte de los hombres, á fin de que el progreso, las invenciones y la industria lleguen á ser el bien comun de la humanidad, merced á los beneficios de la paz universal. La noble empresa de V. M. hará que la historia de la civilizacion rinda al Austria un perpétuo homenaje.

«Constante y lealmente afecta y adherida á la dinastía imperial, Viena se siente hoy como nunca orgullosa al recibir como huéspedes á los extranjeros de todas las partes del mundo. Hoy brotan de todos los corazones gritos de reconocimiento: «Que Dios bendiga, que Dios proteja, que Dios conserve á S. M. ¡Viva nuestro Emperador Francisco José! ¡Viva el Emperador!»

Después de la alocucion del burgomaestre, entonóse la cantata compuesta por don José Weilen sobre el tema del canto triunfal de Judas Macabeo.

El cortejo imperial hizo enseguida la visita á las diversas galerías de la Exposición, que dentro de un mes se hallará completamente organizada.

MADRID 16 DE MAYO.

Ayer decia á usted que el señor Oreiro, derrotado en las elecciones, tendria que dejar el ministerio de Marina. Hoy se asegura ya que tienen redactada la dimision; pero los noticieros van mas adelante y hacen mil pronósticos sobre el cambio ministerial, que se va haciendo cada vez mas probable.

Los señores Figueras y Castelar son los ministros

que parecen mas decididos á abandonar el gabinete tan pronto como se reunan las Cortes Constituyentes. Si persisten en esta resolucion, quedará al frente del nuevo ministerio el señor Pi y Margall, y pasará el señor Figueras á la presidencia de las Constituyentes, siendo nombrado embajador de España en París el señor Castelar, que á pesar de ello continuaria en Madrid, pasando la temporada de la canícula en alguno de los sitios próximos, y no yendo á tomar posesion de su cargo hasta el otoño, en caso de que las circunstancias políticas no le impidan el viaje á la capital de Francia.

Tan decidido está el señor Castelar á abandonar el ministerio, que ya ha anunciado á varios personajes del extranjero su firme resolucion de no continuar en el poder, y se que al señor Olózaga le ha escrito en este sentido para preguntarle, si quiere que su dimision aparezca en la Gaceta antes de que estén rennidas las Cortes.

El señor Figueras asegura que se quiere retirar á la vida privada, pero sus correligionarios no se lo permitirán seguramente, y tendrá que ceder á las instancias de sus amigos, como cedió después de la muerte de su esposa.

En la futura Constituyente no solo habrá una fraccion radical intransigente que defienda las mayores exageraciones dentro del sistema republicano, sino tambien otra conservadora republicana de oposicion al gobierno actual, á cuyo frente estarán los señores Abarzuza y Moreno Rodriguez, que censurará el golpe de Estado del dia 23 de abril, como contrario á las doctrinas é ideas del verdadero partido republicano, que siempre ha combatido estos actos ilegales de la autoridad.

Entre estas dos fracciones estará la mayoría formando una especie de centro parlamentario, pero se cree que si señor Pi y Margall llega á ser presidente del Consejo de ministros, la tendencia socialista gane considerable terreno.

De los personajes conservadores, el señor Romero Ortiz ha sido derrotado y el señor Rios Rosas ha triunfado, aunque por pocos votos. Créese que este señor, desatendiendo los acuerdos que han tomado los conservadores para el retraimiento, irá á las Cortes desde los primeros dias.

Ha llegado á Madrid la carta que el marqués de Sardoal dirige al señor Salmeron desde Lisboa, con motivo de los últimos acontecimientos. «El Imparcial» ofrece publicarla mañana. Yo he podido procurarme una copia y se la remito, para que conozca usted antes este documento, que ofrece algun interés. Ya verá usted que en el se hacen indicaciones acerca de la union de todos los hombres constitucionales. ¿Es esto un avance hácia el alfonsismo?

Otra carta de Lisboa sobre lo mismo es la del general Gandara, hombre que presume de tener ideas propias, y que ahora, al unir su firma á la mayoría de la Asamblea, protestando contra el golpe de Estado, critica á todos, al gobierno y á la comision; á aquel por haber atropellado la ley, y á esta porque con sus lentitudes y vacilaciones comprometió la causa de la Asamblea. En esto no le falta razon al general Gándara.

Las noticias que hoy se reciben de la insurreccion carlista son poco satisfactorias para el gobier-

no. Esta mañana se habla vagamente de un nuevo contratiempo que habian sufrido las tropas en las provincias Vascongadas, y se sabe de un modo positivo que el cabecilla Hierro se ha levantado en Palencia con una partida que se dice ser de 40 caballos, y que debe ser de mas importancia, porque ha entrado en Alar, y el capitán general de Valladolid saldrá ó habrá salido ya en su persecucion á causa de tener confidencias seguras de que se proyecta un levantamiento general carlista en Castilla la Vieja.

Se asegura con pretexto una huelga de trabajadores; ayer hubo un motin en sentido socialista en Sevilla, y que los habitantes de aquella ciudad estaban amenazados de gente de los pueblos inmediatos con el propósito de ausiliar á los socialistas. En esta noticia debe haber alguna exageracion, pero procede de republicanos que conocen bien aquella localidad.

Las noticias comunicadas por el ministerio de la Guerra á la Gaceta son estas:

«Provincias Vascongadas y Navarra.»—Esta mañana ha sido sorprendida en la venta de Azpiroz por los migueletes de Guipúzcoa, la partida aduanera de la faccion Lizárraga, derrotándola, haciéndola bastantes muertos, heridos y prisioneros, y cogiéndole una carga de armas.

«Cataluña.»—Una columna rompió esta mañana el fuego sobre el pueblo de Monseny, donde se hallaba Saballs y habia pernoctado con 600 hombres, consiguiendo desalojarlo de allí.

Van presentados á indulto en el distrito, hasta hoy, 1,061 carlistas; de ellos 603 con armas.

«Galicia.»—Sabariegos, con dos de su partida, entró en Portugal por Castro Laboreiro, hasta donde fué perseguido por la columna Uvina, de Carabineros. Se confirma haber varios heridos de la batida dada por la columna Colorio en sierra San Mamed, siéndolo de mucha gravedad Alvarez Ripoll, segundo de la faccion Sabariegos.

Varios individuos de las partidas disueltas de Galicia piden indulto.

Del general Nouvilas y de la campaña «que va á emprender» contra las facciones, nada nos dice la Gaceta: los periódicos oficiales nos hacen saber que el miércoles estaba muy tranquilo en Vitoria aguardando que llegara la columna del coronel Castañón, que habia salido de Pamplona.

«Al gran disgusto producido por la impremeditada prision del honrado consultor Sr. Morazo dice «La Epoca.» se habia unido el no menos grande causado por otra indiscreta medida tomada por el general en jefe. Por sí y ante sí habia separado y preso al gefe de los miñones de Alava, Sr. Baraiyar, persona muy estimada de todos los partidos. Los oficiales habian sido tambien separados y sustituidos por otros á gusto del Sr. Nouvilas. Es de advertir que el cuerpo es esclusivamente foral y que solo de la Diputacion depende.

Con estas medidas el general Nouvilas no vence á los carlistas, pero se enagena el afecto de los liberales.

Al mismo tiempo encontramos noticias de nuevas partidas que se forman en Castilla la Vieja. Hé aquí estas desagradables nuevas:

El comandante militar de Palencia dice en telegrama de ayer que la faccion Hierro y Grajal, de 40 hombres montados, se ha presentado á las siete de esta mañana en la estacion de Alar, quemando la correspondencia oficial y los periódicos liberales. Hay fuerza en el terreno para perseguirla.

En la provincia de Palencia y Leon se han levantado algunas partidas carlistas, habiéndose presentado en Boadilla del Camino 33 hombres á ca-

ballo; en Valdivia de 10 á 12 infantes: en Villalaco cinco y en Aguilar de 20 á 30, cuyas partidas han cometido algunos desmanes con las autoridades, llevándose algunos fondos recaudados.

Ayer salió de Valladolid con direccion á Palencia una fuerza de 400 hombres de infantería y caballería á las órdenes del capitán general, á fin de evitar el incremento de la faccion de aquella provincia. Los carabineros de la comandancia de Zamora, que estaban en la provincia de Oviedo, han llegado á Valladolid.»

Ayer estuvo en baja la política. La romería del Santo Labrador, patron de Madrid, fué mas poderosa que todos los problemas políticos planteados, y ni uno solo de los partidos militantes adoptó el retraimiento cuando se escucharon los alegres sonos de las campanas de la humilde ermita del Manzanares. Las provincias ahogaron tambien su grito de guerra á Madrid, y mandaron á la antigua corte su contingente, no escaso, de sus habitantes, y la pradera se vió llena de alegres paseantes desde las primeras horas de la mañana. El cambio brusco de la temperatura no consiguió alejar al público del lugar de la fiesta hasta que la lluvia y las sombras de la noche quitaron la animacion á la romería para devolverla á Madrid. No tenemos noticia de que haya ocurrido ningun suceso de verdadera gravedad, si bien abundaron las disputas de menor cuantía.

Se han adherido á la protesta de la comision permanente de la Asamblea otros 10 representantes de la misma, constituyendo ya un total de 200.

Parece que en la mayoría del partido federal existe la idea de convencer al señor Pi para que acepte la cartera de Hacienda, en cuyo departamento creen que el actual ministro de la Gobernacion podria desarrollar todo su pensamiento revolucionario.

Segun parece, anteanoche se ha ausentado de Madrid la junta carlista, temeroso del resultado que puedan dar las pesquisas que se practican sobre la desaparicion y conatos de desercion de algunos guardias civiles.

Hay, sin embargo, quien asegura que esta huida indica la proximidad de grandes acontecimientos favorables al carlismo.

Ha llegado á Madrid el corresponsal del «Herald» señor Stanley, que fué al centro de Africa en busca del doctor Livingstone, viaje que le valió gran celebridad de Europa y América.

En Sevilla ha habido una huelga general de obreros que continuaba anoche, aunque en actitud pacífica. El gobernador esperaba que se arreglaria por medio de una transaccion á propuesta de jurados.

Dice «La Gaceta Popular» que el juez de Iznájar fué asesinado anteanoche al regresar al campo. Uno de los asesinos ha sido cojido y declarado que eran siete mas. Las autoridades temian un gran conflicto en el referido pueblo, atendida la actitud hostil del vecindario.

Madrid 17 de mayo.

Mientras mas arrecian las noticias extra-oficiales sobre incremento de las partidas carlistas, mayor es la olímpica indiferencia de la Gaceta. No hay que esperar que rectifique los rumores que pueden ser inexactos. Bástale al ministerio de la Guerra no decir mas que aquello que á sus fines convenga, y deja en todo lo demás que la opinion se

forme robustecida con las constantes inexactitudes de que hace gala el diario oficial. Este limita hoy sus noticias á lo siguiente:

«Cataluña.»—En el ataque dado por el brigadier Campos el 15 del actual á las facciones reunidas de Saballs, Vila de Viladrau, Guiu y otros en Monseny, les causó dos muertos y varios heridos; los ha dispersado y ha rescatado con una carga á la bayoneta los presos de Mataró. En este combate tomó parte solamente el batallon de Cuba, que con el brigadier llevaba tres dias de continuas marchas para recomponer la vía férrea, atacando la tropa con un ímpetu y disciplina admirables, no obstante llevar veinte y cuatro horas sin comer. El Brigadier Cabrinety batió anteayer á las facciones Palau Tordera, cuyos resultados se ignoran.

Vascongadas.—Los migueletes y voluntarios de Tolosa sorprendieron á la partida que cobraba los derechos en el Alto de Aspirez, mandada por el cura Munagorri, á la que le hicieron seis muertos, incluso el espresado cura, tres prisioneros, cogiéndoles 17 fusiles, 50 cananas y 100 botas para vino.»

En la parte no oficial da además estas otras:

«Ayer, á las doce y media, han hecho su entrada en Mataró (Barcelona) los prisioneros cogidos por la faccion Saballs, cuyos individuos fueron rescatados por la columna del brigadier Campos.

Segun telegrama del gobernador de Lugo, y con referencia á otro del juez de Becerreá desde Nogales, en la madrugada de ayer, la partida mandada por el cabecilla Perez Gomez, sustrajo 3.000 reales al recaudador de Baralla. Han salido en su persecucion fuerzas del ejército y la Guardia civil de Becerreá.

Carece de fundamento, segun telegrama del gobernador, que en la provincia de Burgos se abrigue el temor de una sublevacion en sentido carlista.»

Está confirmada oficialmente la noticia de la entrada de los carlistas de Arenys de Mar. Aun se ignoran los detalles, pero se sabe de una manera indudable que se llevaron prisioneros al abandonar la poblacion y que han sido rescatados, segun noticias publicadas por los mismos periódicos locales que todavía no se han recibido en Madrid.

Supone un periódico que están ya fijados los límites bajo los cuales se han de verificar las elecciones en Cuba. Parece que en el censo se concederá voto á los industriales y artesanos, y todos los que á la explotacion de un ramo se dediquen, siempre que paguen una contribucion mayor de 75 pesetas, y á todos los que ejercen una profesion liberal ó son funcionarios públicos.

Tambien es posible que no rija en cuanto á la edad la ley vigente en la Península.

No creemos que haya acuerdo tomado sobre estas graves cuestiones.

El texto del telegrama del gobernador de Barcelona recibido ayer es el siguiente:

«Adoptadas precauciones. No se teme aquí nada directo contra la situacion, pero sí que se la quiere limitar por medio de desórdenes promovidos artificialmente.»

El programa político, segun el «Imparcial», es que el gobierno abdique sus poderes en las Constituyentes tan pronto como se reunan, pero esperando ser en ellos confirmado hasta que en setiembre se reanuden las sesiones.

En el momento de ir á salir, ayer el vapor-correo «España», la tropa que custodiaba á los prisione-

ros carlistas se negó á continuar el viaje y fué preciso revelarla inmediatamente con fuerza de artillería. El vapor se puso en marcha enseguida.

El cabecilla carlista Galcerán que se creía muerto despues del combate de Vich, restablecido de sus heridas, se ha puesto ya al frente de algunas fuerzas. Así lo hemos leído en una carta de Cataluña.

Los comunistas refugiados en Lóndres han empezado á publicar un periódico titulado: «Le Gibet, que, entre otras lindezas, dice que la única falta que han cometido durante su dominacion fue no cortar 30,000 cabezas, como pedia Raoul Rigault; con cuya medida no les perjudicarian ahora los que les persiguen.

Es una falta disculpable. Hacemos jueces de ellos á esas 30.000 cabezas agradecidas.

A las siete de la tarde del día 15 hubo una colision entre los vecinos de Benavento, resultando cuatro de ellos heridos. Con este motivo fué preciso suspender el escrutinio que se verificó ayer sin novedad.

Con motivo de la entrada de los carlistas en Martaró y Arenys de Mar, las facciones han tomado mayor aliento, y en una carta de Cataluña hemos leído que han amenazado al pueblo de Gracia con penetrar en él y cobrar el dinero que puedan. Esto ha producido alguna alarma en Barcelona.

Con referencia á viajeros llegados de Lérida á Tarragona, decíase en esta que una partida carlista, que suponían ser la de Camats, habia entrado en Mayals despues de un nutrido fuego.

No es exacto que al señor Maza, ascendido anteayer á coronel, se le haya confiado el mando de ningun regimiento de artillería.

De «El Estado Catalan» tomamos los siguientes párrafos:

«Va llegando ya el caso de que á grandes males apliquemos remedios heróicos.

En Lequeitio se han desembarcado tranquilamente 5.000 fusiles Berdan, fusiles que segun «El Diario Español,» se repartían no menos tranquilamente en las Amezcuas.

En Cataluña el cabecilla Miret, que mandará escasamente 250 hombres, habia fusilado, como indicamos ayer, á dos infelices muchachos que llevaban partes para las columnas, y amenazado volver á aquel pueblo para fusilar asimismo al ayuntamiento.»

«De Tarragona dicen que Cucala y Cercós, con unos 600 hombres, recorrían el Priorato y habia entrado en la Morera apoderándose de 30 fusiles de los voluntarios, y llevándose al alcalde, al juez municipal y á uno de los primeros contribuyentes, exigiendo 1000 duros por su rescate. En virtud del pacto acordado por varios pueblos del Priorato de ayudarse mutuamente, acudieron al espresado pueblo voluntarios de Porrera, Cornudella y Poboleda; pero estos eran pocos, los carlistas muchos mas, las tropas ningunas, y tuvieron que retirarse por la superioridad del enemigo.»

«Y nuestros correligionarios, tanto de Navarra como de Cataluña, tienen razon que les sobra. ¿Qué hace el ejército, qué hacen los voluntarios, qué hace, en fin, el Poder ejecutivo cuando no aciertan á reducir á la impotencia á esas hordas de salvajes disfrazados con el nombre de carlistas? ¿Es esa la mision que á unos y á otros confiara la España revolucionaria?

Nunca el patriotismo debe manifestarse como

ahora; en presencia de una insurreccion sin nombre; en presencia de un estado de cosas que nos desprestigia y arruina; en presencia, en fin, de una situacion difícil como la que atravesamos, todos los ciudadanos deben armarse para ir juntos al campo y combatir por el honor de la república, que es hoy el honor de la pátria.

¿Qué país es este, volvemos á repetir, que tolera poco menos que impávido que pasen días y mas días y léjos de disminuir aumentando esos fanáticos oscurantistas sin otras miras que sembrar el terror y la desolacion por todas partes?

¿Qué hacen los generales Velarde y Nouvilas?

Insistimos en ello: á grandes males, grandes remedios.

Ayer se firmó en Gobernacion la escritura de contrato para la adquisicion de 50000 fusiles que el Gobierno ha llevado á cabo con el conocido banquero señor Fernandez Corredor, el que anoche mismo salió en direccion de París con objeto de activar la inmediata entrega del armamento.

París 14.—La derecha de la Asamblea y el centro derecho han resuelto combatir enérgicamente al gobierno tan pronto como se abra la Asamblea.

Al efecto le interpellará acerca del resultado de las últimas elecciones, preguntándole si en vista de ellas cree posible el establecimiento de una república conservadora y si tiene medios para impedir el triunfo de los republicanos radicales.

Roma 14.—El rey Victor Manuel recibió ayer en audiencia solemne á la embajada japonesa.

París 15.—El periódico el «Français» dice que el señor Goulard ha manifestado al señor Thiers que está firmemente resuelto a salir del ministerio si continúa en él el señor Julio Simon.

Ha pasado por París con direccion á España el señor Drallangh, portador del mensaje al gobierno español de los republicanos ingleses.

París 16.—En la Bolsa se han cotizado:

El 3 por ciento francés á 54,40.

El 5 por ciento id., á 87,25.

El exterior español, á 21.

Consolidados ingleses, á 93 5/16.

Bolsin.—Exterior español viejo, á 20 5/16.

El interior id., á 16 1/16.

Lóndres 15.—Segun las últimas noticias de la América del Sur, continuaban los temblores de tierra en San Salvador.

El palacio Nacional ha quedado destruido.

El presidente de Panamá presentó la dimision, sucediéndole el señor Cervera.

En Guatemala continuaba la guerra.

El partido reaccionario sostenia la candidatura del señor Cema para la presidencia de la república.

Se esperaba un arreglo entre Colombia y Venezuela sobre la cuestion de fronteras.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES,

(de los diarios de Valencia.)

Madrid 17 de mayo.

Dícese que el presidente de la Asamblea actual señor Salmeron y Alonso, ha presentado un escrito al juzgado que entiende en la causa de los sucesos del 23 de abril, oponiéndose á que se proceda contra ningun individuo de la Cámara.

Considérase casi seguro el nombramiento del director de «La Discusion,» señor Garcia (D. Bernardo), para representar á España en Holanda.

«El Imparcial» publica la carta del marqués de Sardoal al señor Salmeron (D. Francisco.)

Madrid 17.

Dícese que el gobierno tiene el proyecto de proponer á las Córtes Constituyentes que apenas se reunan proclamen la republica federal, é inmediatamente despues, antes de tratar de ninguna cuestion política, entren en la discusion de los presupuestos.

Es probable que la Asamblea adopte el reglamento de 1847, pero introduciendo reformas muy esenciales para ampliar los debates y la iniciativa de los diputados.

«La Correspondencia» desmiente los rumores que han circulado acerca de la dimision del ministro de Marina, señor Oreiro.

El mismo periódico menciona el rumor de que cuando se modifique el ministerio, el señor Figueras ocuparía la presidencia de la Asamblea constituyente, el señor Pi y Margall la presidencia del poder ejecutivo con la cartera de Hacienda, y el señor Tutau se encargaría del ministerio de la Gobernacion. El señor Castelar dejaría el ministerio y presidiría la comision constitucional.

Dícese que el ministro de Hacienda cuenta ya con los recursos necesarios para cubrir las atenciones preferentes del Estado hasta fin de junio.

El presidente del poder ejecutivo ha conferenciado hoy con el Consejo del Banco de España.

Bolsa de hoy.

Renta del 3 por 100 16'50

Subvencion de ferro-carriles 33'00

Billetes hipotecarios 101'55

Bonos del Tesoro 60'70

Cambio sobre Lóndres. 48'70

Id. sobre París 5'10

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES.

(de «El Isleño.»)

Madrid 17.

En Puerto-Rico tranquilidad. Los contratos con los libertos adelantan.

Desmientense los temores de un levantamiento en Burgos.

Adelantan las presentaciones en Cataluña.

Se insiste en que Orense presidirá la Asamblea Constituyente continuando Figueras en el poder ejecutivo.

3 por 100 16'50.

Madrid 18.

Considérase seguro que el gobierno se presentará á las Córtes como se halla organizado resignando entonces los poderes.

Creese que en los nuevos presupuestos quedará suprimido el Consejo de Estado.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 17.

3 por 100 interior, 16'50.

3 por 100 exterior, 22'75.

Servicio especial de «El Peninsular.»

Madrid 17.

En Sevilla se agrava la cuestion social, habiéndose declarado últimamente en huelga 8.000 obreros.

El ministro de Marina insiste en su dimision.

Los ministeriales confían en que lograrán hacerle desistir de su empeño.

Segun las últimas noticias de Roma, se ha agravado considerablemente la enfermedad del Papa.

El señor Figueras parece que será indicado por muchos diputados para la presidencia de la Asamblea.

Los carlistas han exigido á la importante poblacion de Gracia una contribucion.

Crónica Local.

Ha fallecido en Argel el español Andrés Portela, natural de Mahon (Baleares), dejando una herencia de 17,326 francos, depositados en aquel Consulado.

Segun leemos en la Iberia el «Banco de España» ha hecho un nuevo préstamo de 10 millones al ministro de Hacienda con motivo de haber fracasado el de 50 que proyectaba el Sr. Tutau.

La Deuda flotante del Tesoro importaba en 1.º de mayo segun datos oficiales 1.010.339,845 reales 20 céntimos.

¡Bonito porvenir!

Dice el «Diario Español» que en algunos diputados electos catalanes cunde la idea de que las Cortes Constituyentes deben celebrar sus sesiones en Barcelona.

La «Epoca» habla tambien de ciertos individuos, que aunque envueltos en el disimulo, dejan trasparente las tendencias de ciertos hombres políticos á favorecer con exclusion reprensible al Principado catalan. Conviene estar muy prevenidos, añade, y aconsejamos á los que acarician esta idea peligrosa, dentro del mismo gobierno, que sean cautos y no se precipiten para llevar á cabo proyectos de este linaje.

Por último, la «Correspondencia» calcula en mas de 80 el número de diputados catalanes.

«El Imparcial» se adhiere al consejo de la «Epoca», rogando al gobierno que no se dedique á juegos peligrosos creyendo que las provincias de España entera pueden convertirse en simples factorías de Cataluña, destinadas á comprar caros los géneros que allí se fabriquen y á sufrir las genialidades de los catalanes, porque si Felipe V logró meterles en cintura, le ha de ser mucho mas fácil hacer esto mismo á toda la nacion española.

El número de electores en toda España con el aumento que ha tenido el censo por la inclusion de los jóvenes de 21 á 24 años, es de cuatro y medio millones. De estos han votado en las elecciones ya terminadas mas de un millon. Los demas se han abstenido. Así lo dice un periódico.

Leemos en «El Menorquin» de ayer: «Segun se nos ha dicho con referencia á un telegrama particular recibido en esta ciudad, ha sido adjudicada la subasta de! cuarto y quinto trozos de la nueva carretera de Mahon á Ciudadela á favor de una casa de Madrid. La persona que nos ha comunicado esta importante noticia nos ha participado tambien que el Ingeniero nombrado para inspeccionar las obras de la nueva carretera es nuestro paisano, C. Francisco Prieto y Caules.

Grandes son los beneficios que está llamada á producir en esta isla la nueva carretera, y, por lo tanto, esperamos del celo del Gobierno de la República que comunicará las órdenes oportunas para que se dé comienzo cuanto ántes á su construccion.»

El periódico «La Epoca» da minuciosos detalles acerca del proyecto que se estudia en el ministerio de Hacienda sobre anticipo de un semestre de las contribuciones directas.

Segun dice, el pensamiento consiste en exigir de los contribuyentes 100 millones de pesetas, ó sea el importe de un semestre del impuesto directo, reembolsable en diez anualidades, y fijándose el

5 de Mayo de cada año como fecha para el reintegro.

Los pagarés procedentes de las minas de Riotinto quedarian depositados en el Banco de España, emitiéndose sobre dichos valores recibos talonarios sin interés para entregarlos á los contribuyentes en equivalencia de sus anticipos respectivos.

Dichos recibos serian negociables en Bolsas, y desde el 5 de Mayo de 1874 se admitirian en pago de contribuciones por décimas partes, como queda espresado. Los 40 millones de reales que el Tesoro recibiria de menos en el último trimestre de cada ejercicio, durante los diez años necesarios para saldar el anticipo, quedarian compensados con el ingreso de igual suma que representan los pagarés de Riotinto, cuyos vencimientos están escalonados por anualidades á contar desde el 5 de abril de 1874.

Están de enhorabuena los contribuyentes, y deben abrigar la esperanza, que devorados los 100 millones, volverá á repetirse la operacion.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Segundo mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Nra. Señora de Belen, en la iglesia de San Francisco.

En la Parroquia jueves próximo la misa mayor será solemne con sermón del propio Misterio que dirá D. Jaime Tutzó pbro.

Mañana á las 10, en la iglesia del Carmen, se cantará misa solemne y nona, con esposicion de S. D. M

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 20.

De Palma en 2 dias Balandra VIRGEN DEL CARMEN de 13 tons. ca p. D. Juan Prieto con 3 trips. hierro y efectos.

Despachados el 20.

Para Alicante con café y efectos Balandra ANTONIETA de 40 tons. patron José Ortega con 5 trips.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre un cuadrado en khs.
		Max.	Min.					
12	766'8	19'7	14'2	56		10	E flojo.	1'
13	763'8	22'2	15'	46		10	SO. fres.	3'

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 4 h. 41 m.—Pónese á las 7 h. 12 m. de la tarde.

LUNA.—Sale á la 2 h. 16 m. de la T.—Pónese á las 1 h. 51 m. de la T.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES. DE «EL BIEN PUBLICO.»

Madrid 20.—10'25 mañana.

Recibido en Mahon el 20.—11'41 mañana.

El Banco de España ha elevado el descuento al seis por ciento.

Ayer reunióse la Asamblea francesa.

Bolsa 16'35.

Fabra.

Anuncios.

LIBRERIA

1 E

PASCUAL HERNANDEZ.

Calle Nueva núm 7.

En este establecimiento acaba de recilirse un elegante surtido de objetos de escritorio como son: Tinteros, entre ellos los de capricho, timbres, semanarios, plumeros, reglas y cuadrados, porta plumas, rapadores, cajitas plumas. Papeles: El llamado de seda apropiado para la correspondencia de Ultramar, comercios ó forma holandesa, de carta particular y forma pequeña, todo envuelto en elegantes paquetes y bonitas cajas; sobres, los llamados de perla (última novedad) porcelana, los hay de papel seda, etc.

Efectos de dibujo, como cajas compases, reglas, difuminos, doble decímetros, lápices artificial y de piedra, goma tambien las hay de dos usos etc., etc., un sin fin que seria largo enumerar.

¿EN QUE HEMOS PARADO?

Estudio sobre acontecimientos actuales por Monseñor Gaume, Protonotario apostólico, doctor en teología. Traducido por D. Gabino Tejado.

Acaban de recibirse ejemplares de esta obra, las personas que tengan de encargados espero pasarán á recogerlos, ó darán aviso les será servido á domicilio. Su precio es de once reales.

EL ESTAPO SIN DIOS.

por Augusto Nicolás, traducida al castellano por D. José Vicente y Caravenetes.

«Nueve reales»

LAS MISIONES CATOLICAS.

Bolletín semanal de la obra de la propagacion de la fé. Establecida en Lyon, Francia. Precio, «un trimestre 14 rs. un número suelto 1 rs. 50 céntos.

Obras de Paul de Kock.

LUISA.

EL AMIGO PIFFARD.

EL AMANTE TIMIDO.

Estas dos últimas publicaciones de la casa editorial de los Sr s. Medina y Navarro se hallan en venta al precio de 5 rs. vn. tomo.

Nodriz.

Una con leche de 8 dias, desearia encontrar criatura para amamantar.

Vive cal e S. Clemente núm. 10.

Se desea comprar una casa en esta ciudad admitiendo en pago una en Villa-Carlos.

Informarán en esta imprenta.

Hallazgo.

En esta redaccion é imprenta existe depositado un anillo de oro que se encontró.

La persona que lo haya perdido, contestando á las preguntas que se le hagan, gratificando el hallazgo y el importe de este anuncio, le será entregado

Para vender.

Lo está un solar y medio en el pueblo de san Luis, calle de Lañon sin número donde hay algunos árboles frutales, y una viña de 1.000 cepas cerca el cementerio de dicho pueblo.

Informará Pedro Cardona del Ollestrá.